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令和５年度 第１回富士宮市中小企業振興懇話会 議事概要 

 

開催日時 令和５年６月１５日（木）１５：００～１７：００ 

開催場所 富士宮商工会議所 ２階 大会議室 

出席者 

委 員 

宇佐美健介 ㈲エージェントうさみ 代表取締役 

篠原勲   芝川商工会 会長 

小野田雅彦 富士宮民主商工会 事務局長 

角入一典  富士設計㈱ 専務 

河原﨑信幸 富士宮商工会議所会頭 

（シンコーラミ工業㈱ 取締役会長） 

伊藤洋子  ㈱シーエーティー 代表取締役 

篠原勇   富士宮信用金庫 常務理事  

清行雄   カナエ工業㈱ 代表取締役 

吉野達也  上野製菓㈱ 代表取締役 

深谷一彦   富士宮市産業振興部長 

※ 欠席 稲葉純子 ㈲すみ企画 代表取締役 

※ 欠席 黒松健太郎 黒松税務会計事務所 

事務局

等 

二又川直之 産業振興部商工振興課長 

池田能成       〃    主幹兼知財戦略・商業係長 

深澤利成       〃    工業振興・労政係長 

望月奈津子      〃    知財戦略・商業係主任主査 

鈴木愛里紗      〃    工業振興・労政係事務員 

加藤孝明  富士宮商工会議所 経営支援課長 

小池章彦  芝川商工会 事務局長 

ｵﾌﾞｻﾞｰ

ﾊﾞｰ等 

安川典克  中小企業診断士 

小林昌宏  中小企業診断士 
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１．開会 

 

２．座長挨拶 

・河原崎座長より挨拶 

・新年度のため、各委員の挨拶 

・議題(７)各委員からの提案について、今回は議題が多いため、提

案事項について説明し、それに対する行政からの回答や議事は次

回行うこととする。 

 

３．議題 

(1)令和５年度懇話会委員について 

（座長） 

・今年度から女性委員２名が新しく加わる。これを契機に新しい意

見を取り入れていきたい。 

 

(2)中小企業振興アクションプランについて 
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（商工振興課） 

・今年度の新規事業であるオンラインインターンシップ実施支援業

務と中小企業相互交流促進事業。それから、住宅リフォーム宮ク

ーポン事業を中心に説明。また、現時点では各課からの実績等把

握できないものもあるため、次回開催時に完成版を配布としたい。 

  

（吉野委員） 

・大学何年生を対象に、いつ頃実施予定か。 

 

（商工振興課） 

・就職活動の早期化を踏まえ、１～３年生を広く対象に行う。今年

度の冬季、または来年度の夏季のインターンシップに向けて進め

ていく。 

 

（宇佐美委員） 

・参加する企業は、どのように声をかけていくのか。また、応募者

数を超えた場合はどのように選定を行うのか。 

 

（商工振興課） 

・まずは多くの企業を対象に啓蒙セミナーを行う予定である。セミ

ナーに参加していただいたうえでマッチング会への参加を検討し

ていただく形になる。20～30 社で計画している。 

 

（座長） 

・またいつ頃何を行うか決まったらお知らせしてほしい。 

 

（宇佐美委員） 

・中小企業相互交流促進事業について、参加企業を公募するとのこ

とだが、知財のマッチングなどではハードルが高いのではないか。

具体的にどんな業種が、どんなことを取り入れているのか、事例

を交えながら周知を行ってほしい。 

 

（商工振興課） 

・周知する際は委員の仰るよう具体的な表現を使っていきたい。 

 

(3)ビジネスコネクトふじのみやについて 

（商工振興課） 

・令和４年度 ビジネスコネクトふじのみやにおける相談数、相談

内容の傾向などの分析した結果や、今年度実施する予定の事業に

ついて説明した。 

 

（座長） 

・４者間での官民連携がうまくいっている形である。これからも継

続していきたい。 
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（清委員） 

・ビジネスコネクトふじのみやとしての年間計画はどこかに公開さ

れていないのか。 

 

（宇佐美委員） 

・資料になく、口頭で説明があった事業がいくつかあったため、そ

れらも含めてまとめた資料が欲しい。例えば、年間計画をビジコ

ネ公式 LINE から見られるようにしておくのはどうか。  

 

（商工振興課） 

・資料を追記し、宇佐美委員に送付する。資料でお配りしたものは、

ほとんど詳細が決まっていないものも多いため、今の時点では年

間計画として公開することは難しい。しかし、決まったものなど

は随時ビジコネホームページや各種ＳＮＳで発信している。  

 

（篠原委員） 

・廃業に関する相談をビジコネで受けることはあるか。 

 

（商工振興課） 

・市で受けているものの中では無い。廃業ではなく、事業承継の相

談についてはいくつかいただくこともある。 

 

(4)脱炭素社会に向けて 

（環境エネルギー室） 

・市で行う脱炭素に関する取り組みや、現在募集している事業者向

けの創エネ・蓄エネ機器設置等補助金について説明。 

 

（吉野委員） 

・小水力発電に関して、現在市はどのように取り組んでいるか。 

 

（環境エネルギー室） 

・ご存知のとおり富士宮市は日本一の小水力発電のまちを掲げてい

る。市として今後も小水力発電についても推進していく考え。 

 

(5)建蔽率の緩和について 

（都市計画課） 

・令和５年４月から第一種低層住居専用地域の建蔽率が緩和された

ことについて説明。 

 

（座長） 

・建蔽率を緩和した意図は何か。産業の振興と絡むところになるか。 

 

（深谷委員） 

・都市計画課からも説明があったが、２世帯住宅の建築などを可能

にしており、人口流出・減少への対策と考えている。 
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(6)職場でのメンタルヘルスについて 

（健康増進課） 

・企業へ出向いて行う健康講座や、自殺対策として有職者で働き盛

りの男性の自殺者数が多いことを説明。相談窓口についても案内。 

 

（座長） 

・全国的にも商工会連合会などで健康経営を推進している。今後は

富士宮商工会議所との連携についてもお願いしたい。 

 

（清委員） 

・健康講座について、概ね 50 人未満の事業所が対象となっているが、

参加者が 50 人以下であれば申込み可能か。 

 

（健康増進課） 

・確認し後日連絡する。 

 

(7)各委員からの提案について 

（座長） 

・先にも言ったとおり、提案内容のみ説明をお願いしたい。 

 

（宇佐美委員） 

・雇用や企業の発展に向け、地方創生という大きなくくりでの勉強

会の実施やそれに絡めた懇話会の組織拡大について。また、昨年度

実施の懇話会にて提案があったＵＩＪターンに絡めた中小企業の

求人難に対する対応について市へ進捗状況などを確認したい。 

 

（座長） 

・昨年度提案のあった事項について、次回市から進捗状況を発表し

てほしい。 

 

（小野田委員） 

・物価高騰に対する有効な支援策を求めたいことや、大工などの建

築業を継続、継承していくための環境整備について、また、政府が

策定した「電力・ガス・食品等価格高騰重点支援地方交付金」の活

用について市へ意見を求めたい。 

 

（座長） 

・先ほどと同様、こちらについても、どんな施策が対応しているの

か、次回市から説明をお願いしたい。 

 

４．閉会 

 

  


